

# 天童北部地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年8月23日開催

No. 1 無線型草刈機の整備と貸出について

建設課

No. 2 各種役職者選出等の町内会への依頼について

総務課、社会福祉課

## 【フリートーク】

①市長グループ：人口減少社会における天童北部地域の未来について

②教育長グループ：安心・安全に学べる学校教育の在り方について

# 天童北部地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年8月23日開催

No.	1	標 題	無線型草刈機の整備と貸出について
所管課等		建設課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>乱川町内会は北に乱川、南に押切川と川に挟まれた地形にあり、「きれいな川で住みよいふるさと運動」に参加させていただいています。</p> <p>当該事業の際には、一斉草刈りやゴミ拾いを実施していますが、草刈り等の作業では蜂等に刺される事例があります。作業時には虫よけや殺虫スプレーを活用し安全には気を付けていますが、効果は限定的で十分とは言えません。そのため、作業時の参加者の危険は否めません。</p> <p>先日、谷地橋付近の堤防で草刈りを行っている大型草刈機を拝見してきました。調べてみると、最近では無線操縦の草刈機があるようです。無線式草刈機を活用すれば、作業時の安全を確保することができるだけでなく、作業後の仕上がりもきれいです。</p> <p>しかし、無線式草刈機を町内会で整備することは、金額も高額ですし、利用頻度から言っても適当とは言えません。ぜひ市で無線式草刈機を導入・整備していただき、町内会等の活動にも貸し出せるようにしてみてはいかがでしょうか。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>「きれいな川で住みよいふるさと運動」に御協力いただき、誠にありがとうございます。この運動は、昭和52年から県と市町村が主催し、県下一斉に行われており、河川敷のごみ拾いや除草など、皆様にはできる範囲で、無理のない程度での作業をお願いしています。</p> <p>ただ、今年7月の一斉清掃については、クマの出没が多発していたことと、気温の高い日が続き、熱中症のリスクが高まっていたことから、市内全域で中止とさせていただきます。</p> <p>御提案のありました、市がラジコン（無線）式草刈機を購入し、町内会等へ貸し出すことは、ラジコン（無線）式草刈機が大型で特殊な作業機械であることから、作業中の事故が懸念され、現時点では、市がラジコン（無線）式草刈機を購入し、町内会等へ貸し出す考えはございませんので、御理解をお願いします。</p>			

No.	2	標 題	各種役職者選出等の町内会への依頼について
所管課等		総務課、社会福祉課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>この度、民生委員・児童委員の選出についての依頼が市役所から届きました。</p> <p>私は町内会長という立場ではありますが、町内会の会員住民全員の人となりや個人情報を把握している訳ではないため、適任者を選出するのが非常に困難です。民生委員は任期が3年と長く、地域住民の見守りや相談支援活動での訪問などでは、時間を問わず対応を求められるような業務が伴う役職です。そのような重要な役職を町内会として、市側、お願いされる側の双方に対し、無責任に人選するわけにはいきません。市と共同して選出を進めていく方策はないでしょうか。</p>			

## 天童北部地域市長タウンミーティングの提言に対する対応状況

令和7年8月23日開催

これは、今回の委員の選出に限った話ではありません。町内会は地域住民によって構成される任意団体です。町内会は市政の円滑な運営において、一定の役割を担っているとは理解しています。しかし、一方的とまでは言いませんが、現在の実情に基づいた地域との合意形成を行わないまま、過去の慣例によって行われている依頼等は、町内会の運営・存続を困難にしていると考えます。今後も町内会が継続して組織していけるような市としての対応を期待します。

他自治体では、行政経験のある職員退職者会と協定を結び、各種委員等に携わってもらっている事例もありますので、検討していただきたいです。

### <回答及び対応状況>

近年、人口減少や高齢者の就労率が高くなったことにより、役職の適任者を探しにくく、適任者であっても既に他の役職に就いている場合が多いようです。

民生委員・児童委員の候補者の選出にあたっては、社会福祉課でも個別に相談に応じますので、今後も御理解と御協力をお願いします。

また、これまで地域の皆様と共同で様々な活動を実施してきましたが、活動が始まった頃とは大きく時代が様変わりし、今の時代に合った地域との共同関係を新たに構築する時期が来ていると考えています。

市職員を退職した人の中には各種委員等に就いている方もいますが、市職員退職者会会長とお話しさせていただきます。